

BOLIVIA - Tres muertos y más de setenta heridos deja "la marcha por la paz" convocada por seguidores del prefecto de Cochabamba

TeleSUR

Viernes 12 de enero de 2007, puesto en línea por [Dial](#)

11 de enero de 2007 - Al menos tres personas han muerto y más de setenta heridos dejaron los ataques violentos que se registraron durante la tarde de este jueves en el departamento boliviano de Cochabamba por parte de los organizadores de la denominada "marcha por la paz" en apoyo al prefecto Manfred Reyes Villa.

Los autodenominados dirigentes cívicos afines al prefecto de Cochabamba Reyes Villa, causaron presuntamente este jueves, la muerte del campesino Nicomédes Gutiérrez, durante los hechos de violencia registrados durante "la marcha por la paz" convocada en apoyo al dirigente regional, según lo informó la Agencia Boliviana de Información.

Según el reporte del corresponsal de TeleSUR en Bolivia, Fredy Morales, las autoridades locales han confirmado la muerte de otras tres personas.

Un joven de unos 25 años, perteneciente al grupo Jóvenes por la Democracia de Cochabamba, y una campesina, perecieron en los enfrentamientos que se presentaron durante casi tres horas.

Los hechos que además dejaron al menos 70 heridos comenzaron en la plaza 14 de Septiembre ubicada en el centro de la región boliviana. Según trascendió en agencias internacionales de noticias, los grupos de choques afines a Reyes Villas, habrían acudido a la marcha "pacífica", predispuestos a "expulsar de Cochabamba" a los campesinos que exigen la renuncia del Prefecto, a quien acusan de fomentar afanes separatistas por su apoyo a grupos de extrema derecha de Santa Cruz.



Con palos, piedras, gases lacrimógenos y armas, seguidores del prefecto arremetieron contra una manifestación campesina.

Uno de los campesinos herido y quien prefirió no identificarse por temor a represalias, explicó que los "grupos de choque de Reyes Villa" rebasaron el control de la policía y "arremetieron con disparos de armas de fuego en contra de los trabajadores rurales quienes desde hace una semana presionamos pacíficamente la renuncia del prefecto".

Fredy Morales, corresponsal de TeleSUR en Bolivia, explicó en su reporte que la policía militar ha reestablecido parcialmente el orden en Cochabamba.

El prefecto de Cochabamba Manfred Reyes Villa, quien se encuentra en la ciudad de la Paz reunido con los seis prefectos de oposición al presidente Evo Morales, aseguró que lo que sucede en su Departamento es responsabilidad del gobierno nacional.

En las afueras del hotel donde se reúnen los 6 prefectos, al rededor de 400 personas de sectores sociales se han apostado para exigir la salida de los gobernantes, mientras la policía ha extendido un cordón de seguridad para resguardar a las autoridades departamentales.

Gobierno se pronuncia

El vicepresidente de Bolivia, Álvaro García Linera, repudió este jueves la actitud del prefecto de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, quien viajó a La Paz para reunirse con los prefectos opositores al gobierno del presidente Evo Morales, mientras en la ciudad que gobierna se suscitaba un violento enfrentamiento que dejó al menos tres muertos.

Desde el Palacio de Gobierno, García Linera, cuestionó duramente al prefecto departamental al señalar que "prefirió dejar la ciudad que está bajo su responsabilidad política, para viajar a La Paz para hacer política", fustigó.

"El prefecto abandonó sus funciones en la ciudad de Cochabamba, pese a la gravedad del conflicto y vino a La Paz a hacer política, a conspirar contra el gobierno, a preparar más movilizaciones", enfatizó Linera.

Manfred Reyes Villa, se encuentra en un hotel de la ciudad de La Paz, reunido con los seis prefectos departamentales opositores al presidente Evo Morales, donde, por cierto, un grupo de alrededor de 400 personas están apostadas para exigir la salida de las autoridades.

Para el gobierno boliviano, el hecho de que Reyes Villa no estuviera este jueves en Cochabamba para controlar los hechos de violencia es "una actitud políticamente injustificada".

"El deber de un prefecto es estar con su pueblo, allí en Cochabamba, buscando la paz, buscando soluciones y no salirse para preferir hacer política, conspirar políticamente y no resolver los problemas de la región", insistió.

Dirigiendo a Reyes Villa fustigó que "no se puede hacer, prefecto, política con los conflictos, no puede usted prefecto hacer política con muertos, eso es indigno, eso es injustificado".

Detienen a funcionarios armados

Denunció que el miércoles, funcionarios de la prefectura, entre quienes nombró al señor Silvio Cejas Valderrama, que fue detenido con granadas lacrimógenas, pero que posteriormente fue liberado.

Aseguró que "ha habido funcionarios de la prefectura, de quienes se tienen sus nombres y las fotografías, que distribuían palos en la ciudad de Cochabamba, que distribuían granadas de gases lacrimógenos y formaban grupos de presión y confrontación."

Informó sobre la detención este jueves de tres sujetos pertenecientes al Comité Cívico, que portaban armas durante los enfrentamientos.

Los detenidos son: Aléx Jesús Rosales Orellana, de 37 años de edad, quien poseía una pistola de 9 milímetros; Carlos Erner Quintanilla Foronta, de 48 años, con un revolver calibre 22; y

Rodrigo Benjamín Soliz, de 22 años, que portaba un revolver calibre 22 y 9 casquillos de proyectiles disparados.

Aseguró que los detenidos serán investigados y enjuiciados. "No vamos a permitir el uso de armas de fuego (...) se investigará, se sancionará, y esos civiles que estaban portando armas serán enjuiciados y seremos implacables con ellos", precisó.

El vicepresidente boliviano lamentó los incidentes de de este jueves, que calificó de "injustificados", así como la muerte de civiles.

Instó a solucionar "las tensiones y los conflictos políticos mediante el diálogo y el respeto a la Constitución política del Estado".

Preocupación gubernamental

Por su parte el ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana, pidió a los sectores en conflicto de Cochabamba mayor apertura y flexibilidad y dejar de lado declaraciones provocativas para encontrar una solución al conflicto que se vive en ese departamento.

Expresó su preocupación por las declaraciones del prefecto Manfred Reyes Villa, y sostuvo que lo mejor es que se mantenga la prudencia en el proceso de diálogo.

Más temprano, en declaraciones a la red de televisión ATB, Quintana aseguró que está haciendo todas las gestiones necesarias para impedir que la población siga siendo afectada por los bloqueos. En el transcurso de este jueves dialogará con las organizaciones sociales para lograr que los ciudadanos puedan transitar con libertad e inmediatamente lo hará con el Prefecto Reyes Villa.

Fuente de la imagen: TeleSUR.

<http://www.telesurtv.net/secciones/noticias/nota/index.php?ckl=5540>